



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

## Sensibilisation au don du sang lors du service national universel

Question écrite n° 21860

### Texte de la question

M. Jean-Marie Sermier interroge M. le secrétaire d'État auprès du ministre de l'éducation nationale et de la jeunesse sur la façon de sensibiliser un large public, en particulier les jeunes, à l'importance du don du sang. Ce dernier permet d'aider, voire de sauver, des Français de tout âge. Chaque jour en France, les besoins s'élèvent à plus de 10 000 dons de sang. Parallèlement, le nombre de donneurs diminue d'année en année. Le service national universel s'adresse à tous les jeunes de 16 ans, filles et garçons. Il sera d'une durée de trois à six mois et comportera une période d'hébergement collectif. Ce service a pour objectif de permettre aux jeunes français de développer leur culture d'engagement et d'affirmer leur place au sein de la société. Il lui demande si une sensibilisation au don du sang peut être envisagée dans le programme des exposés du service national universel.

### Texte de la réponse

Conformément au cahier des charges national, les jeunes ont vocation à participer dans le cadre du séjour de cohésion (phase 1 du SNU) à des activités divisées en deux ensembles principaux : - des bilans personnels (bilan de santé, bilan d'illettrisme, bilan de compétences) ; - des modules collectifs de formation centrés autour de 7 thématiques : Défense, sécurité et résilience nationales ; Développement durable et transition écologique ; Citoyenneté et institutions nationales et européennes ; Autonomie, connaissance des services publics et accès aux droits (intégrant un module « promotion de la santé ») ; Activités sportives et de cohésion ; Culture et patrimoine ; Sensibilisation à l'engagement. Dans le cadre du module « Autonomie, connaissance des services publics et accès aux droits », il a été prévu que les jeunes soient notamment sensibilisés à la question du don de sang, de plaquettes, de moelle osseuse, de gamètes et au don d'organes à fins de greffe au travers d'activités construites sur des principes de pédagogie active et d'éducation non formelle. Le dimanche 16 juin a eu lieu le lancement de la préfiguration du séjour de cohésion avec l'arrivée des premiers volontaires au sein des 14 centres implantés sur les 13 départements pilotes. L'organisation et le contenu des séquences inhérentes à la question du don de sang sont adaptés selon les acteurs et activités disponibles sur les différents territoires.

### Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Marie Sermier](#)

**Circonscription :** Jura (3<sup>e</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 21860

**Rubrique :** Sang et organes humains

**Ministère interrogé :** [Éducation nationale et jeunesse \(M. le secrétaire d'État auprès du ministre\)](#)

**Ministère attributaire :** [Éducation nationale et jeunesse \(M. le secrétaire d'État auprès du ministre\)](#)

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [23 juillet 2019](#), page 6813

**Réponse publiée au JO le :** [15 octobre 2019](#), page 8947